

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR-ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 1º DE JUNIO DE 1912

NÚM. 326

PALABRA DIVINA

SEGUNDO domingo después de Pentecostés

(Primero después de la Santísima
Trinidad)

EVANG. Luc. 14, 16—24.) En aquel tiempo propuso Jesús a los Fariseos la siguiente parábola: «Un hombre dispuso una gran cena y convidó a mucha gente. A la hora de cenar envió un criado a decir a los convidados que viniesen, pues ya todo estaba dispuesto. Y empezaron todos como de concierto a excusarse. El primero le dijo: He comprado una granja, y necesito salir a verla; ruégote me des por excusado. El segundo dijo: He comprado cinco yuntas de bueyes y voy a probarlas; dame, te ruego, por excusado. Otro dijo: Acabo de casarme, y así no puedo ir allá. Habiendo vuelto el criado, refirió todo esto a su amo. Irritado entonces el padre de familias dijo a su criado: Sal luego a las plazas y barrios de la ciudad, y tráeme acá cuantos pobres y lisiados y ciegos y cojos hallares. Dijo después el criado: Señor, se ha hecho lo que mandaste, y aún sobra lugar. Respondióle el amo: Sal a los caminos y cercalos, e impele a los que halles, a que vengan para que se llene mi casa; pues os prometo que ninguno de los que antes fueron convidados, ha de probar mi cena».

Cablegramas

España

Madrid, 29.—El Gobierno ha dirigido una real orden a las compañías de ferrocarriles andaluces a fin de que a la mayor brevedad resuelvan el conflicto, contestaron que han asegurado el servicio indispensable. El Ministro de Tanager recibió un radiograma del Cónsul de Fez, en que le dice que el ataque a la ciudad ha cesado, que los españoles se refugiaron en el consulado.

Zaragoza, 29.—La inspección sanitaria de Morral, ha comprobado que el alarma ha sido sin fundamento porque solamente existen seis enfermos de enfermedades comunes.

Alemania

Berlín, 29.—El famoso médico Joel

Boshenef, Director del Hospital de Infantes, ha hecho un descubrimiento por el cual mantuvo dos niños sin darles alimento durante veinte días.

Rastatt, Alemania.—26. —Bajo los preceptos militares que establecen el duelo, y conforme a las últimas manifestaciones del Emperador Guillermo, el Tribunal de Honor nombrado para conocer el caso del Teniente Spregen y el Médico Bruennlng, decidió que ambos contendientes debían batirse. El duelo se realizó a pistola, quedando muerto el Teniente M. Spregen.

Ambos oficiales estaban agregados al regimiento 13 de artillería de campaña.

Este es el segundo duelo que se efectúa entre oficiales en el transcurso de 15 días y el asunto ha dado motivo a un violento debate en el Reichstag, contra la costumbre que obliga a los oficiales del ejército alemán a batirse o renunciar su carrera para ventilar sus cuestiones personales.

Inglaterra

Londres, 29.—En Inglaterra todos los mercados estuvieron cerrados, por ser white monday (Lunes blanco).

El Banco de Inglaterra también cerrado y el negocio general se ha suspendido.

Londres, 29.—Según mensaje de Copenhague para el *Daily Mail*, la reina Luisa está muy enferma a consecuencia de la muerte del Rey; trasladáronla a Fruensbag.

Londres, 29.—Las noticias del Portugal son alarmantes. El corresponsal de *Standard*, describe aquel país como un volcán en actividad. Hay corrupción; se teme por la caída de la República; las contribuciones son dobladas; el costo de la vida es carísimo y el presupuesto de gastos de guerra es excesivo.

Tientsing, 29.—Asegúrase que el movimiento reaccionario se ha aumentado reforzándose con las autoridades de Wuchang, donde se encuentra el cuartel general. El vicepresidente está alarmadísimo y se prepara para defenderse. El distrito de Hankow está en completa anarquía, y las ejecuciones se suceden por mayor, diariamente.

Estados Unidos

Washington, 29.—Mr. Page, Presidente de la Comisión del Senado, con relación a las relaciones con Cuba, decidió conferenciar con el Presidente Taft, para pedirle que legisle de cómo y en qué caso pueden los Estados Unidos intervenir en Cuba de conformidad con la enmienda Pratt.

LA BIBLIOTECA DEL CATOLICO debe contener los siguientes libros:

LA VIDA ESPIRITUAL, reducida a tres principios fundamentales	
Por el Padre Mauricio Meschler, S. J.	Tela ₡ 1.75
COMPENDIO DE APOLOGIA del Cristianismo. Por Mons. José Ballerini.	rústica 2.50
EL CATOLICO ARMADO contra los Ataques de los Protestantes. Por Pio De Mandato	tela 2.50
EL HOMBRE TAL CUAL ES. Primeras lecciones de La Ciencia de Los Santos. Por el Padre Rodolfo J. Meyer	tela 1.50
EL PERIODISMO CATOLICO, Criterios y Normas, traducción de A. A., S. J.	0.75

De venta en la

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Nueva York, 29.—Esta noche se dió en Walldorf Astor el banquete con que el Secretario Knox obsequió a todos los representantes de la América Latina. Hubo más de 600 invitados; presidió Mr. Wite como delegado de Estados Unidos y de la Universidad de Columbia.

Los principales discursos fueron el de Knox; Gama, del Brasil; Calero, de México y Sulzer, a nombre de la Cámara de Diputados. Mr. Barret, organizador de la Cámara o Sociedad Panamericana, está muy satisfecho del resultado del banquete.

Nueva York, 29.—Reunidos Mr. Huny White, ex-Embajador en Francia y Presidente de la Delegación Panamericana, conferenció con Mr. Lloyd Grimson, ex-Embajador del Brasil, Mr. John Barrett, Director General de la Unión Panamericana, Mr. Sabat Ward, Secretario de la Delegación de Estados Unidos, conferenciaron con la sociedad encargada de la comida que se dará esta noche en honor de todos los diplomáticos; convinieron en enviar un mensaje de congratulaciones a cada uno de los Gobiernos de la América Latina y su pueblo. Esta unión es con precedentes en cuanto al número de personas prominentes que suscriben el mensaje de felicitación antes referido. Los discursos pronunciados por el Secretario de Estado de los Estados Unidos y los Embajadores de las Repúblicas Latino-americanas y demás Ministros, marca una nueva era en el desarrollo de las relaciones entre Estados Unidos y sus hermanas del Sur.

Se ha presentado otro caso de bandalaje en esta ciudad, en una de las estaciones subterráneas en presencia de numerosas personas. Los bandidos atacaron a Corredor, dejándolo sin sentido del golpe que le asestaron. Acto continuo con suma destreza lo despojaron de un solitario que llevaba en un de-

do y de los bolsillos le sacaron ochenta dólares. La policía persiguelos.

Washington, 29.—El Departamento de Estado niega los rumores que han circulado viniendo de Cartagena. Aseguran que Estados Unidos ha convenido en pagar a Colombia tres millones de dólares; dice que durante el año no ha habido negociación entre ambos países y que lo único ha sido el incidente Ospina.

Washington, 29.—El precio del café ha subido. El Departamento de Agricultura publica la estadística del precio, haciendo ver que en 1912, aumentó 13 centavos, comparado con los años de 1908 a 1911, en que importaban 875 millones de libras anualmente a este país, siendo esto tres cuartas partes de lo que exporta el Brasil y más de una tercera parte de la producción mundial que se consume en Estados Unidos.

Washington, 29.—Correspondiendo Taft al cablegrama que le dirigió el Presidente Gómez, de Cuba, le dice: "Agradezco sinceramente la notificación que su Gobierno se sirve hacerme, que está enérgico y decididamente dispuesto a terminar pronto con los desórdenes. Como claramente se lo expliqué al señor Encargado de Negocios de este país en Cuba, que nuestro movimiento naval significa exclusivamente protección a los americanos y sus intereses en caso necesario; de ninguna manera de nuestra parte el intervenir".

Washington, 29.—El Departamento de Estado ha notificado extraoficialmente que la situación del General Huertas avanzando contra Chihuahua es peligrosísima por la circunstancia de estar muy lejos de su base o cuartel general y que por lo tanto está muy expuesto a una completa destrucción. Dos mil revoltosos han aparecido al Norte de Torreón, al Sur de su columna principal; se sabe que ha ocurrido un encuentro en los alrededores de la Loma; no se conoce el resultado. Se asegura que han agotado a los rebeldes. Actualmente se espera un ataque general en Bachumba, lugar muy bien defendido. Se ignora la verdadera posición de Huertas.

Nota editorial

En pro de la moralidad

CARTA ABIERTA A DON JUAN FELIPE PICADO

Hace unos días, presentó usted al Congreso un proyecto de ley, que fué admitido y pasado á la Comisión de Legislación, encaminado á la reforma del Código Civil, en lo referente á los artículos que tratan del Divorcio.

Muy atinado nos parece en su totalidad el proyecto y lo creemos útil, social, económica y moralmente.

Tiende á evitar abusos y explotaciones que se verifican á espaldas de la ley y sólo por esta intención merece ya los más expresivos plácemes de los ciudadanos honrados.

Todos sabemos que de la buena constitución del matrimonio y de su moralidad, depende en primer lugar el equilibrio social, que no es más que una de las consecuencias de la paz doméstica.

En nuestro país eminentemente católico, el matrimonio, salvo muy pocos casos, se celebra por la Iglesia, si bien el Estado consiente el matrimonio civil, que los católicos no podemos en manera alguna reconocer.

Sentado este principio, el Código Civil y su proyecto de reforma, adolecen de un defecto capital, que puede ser causa no solo de desequilibrios domésticos de suma importancia, sino de inmoralidades y escándalos públicos dignos de ser tomados en consideración y que las leyes deben evitar á toda costa.

Nos referimos al caso, q' se ha da-

do ya en referidas ocasiones, de que matrimonios casados por la Iglesia, se divorcien civilmente.

Como no se oculta seguramente á su penetración y recto criterio, esto puede ser base de hechos que ninguna ley escrita puede consentir por ser atentatorios á la moral que debe aquélla fomentar, defender y conservar.

El medio de evitarlos, á nuestro humilde criterio es facilísimo.

Añadiendo una aclaración, ó un párrafo, ó acaso un artículo, á su laudable proyecto de reforma, prescribiendo:

Que los matrimonios celebrados por la iglesia, sólo ante ésta pueden entablar y conseguir el divorcio, y que los que se hayan verificado ante el tribunal civil, deban intentarlo y conseguirlo civilmente.

Estamos completamente seguros, de que verían con gusto esta insignificante reforma, que en nada atañe á las leyes establecidas, ni en nada perjudica las libertades de que goza el país, todos los ciudadanos que en algo aprecien la moralidad y el espíritu de recta justicia, que no otros son los motivos que nos han inducido á dirigirle la presente, en la plena convicción de que usted, amante como el que más de la verdad, y la razón, atenderá los motivos expuestos y convencido de su espíritu de equidad, acuerpará la idea y presentará á la consideración del Congreso la reforma que dejamos apuntada.

muchos; coronando su obra soberana de cultura, de iniciación, con la reciente primera audición en España de la *misa en si menor*, de Bach, acontecimiento de tal magnitud que él sólo bastaría para llenar de gloria á Millet y al «Orfeo Catalá», de Barcelona.

Uno de los triunfos más ruidosos del «Orfeo Catalá» fué en el concurso universal de orfeones celebrado en Nice (Francia) en 1903 en el que tomaron parte el célebre Orfeón de Cette y la Scola Cantorum de París, llevándose el premio de honor el «Orfeo Catalá» con la lectura y esmerada ejecución á primera vista, de la pieza de concurso que era un coral de Richard Straus á diez y seis voces y por lo tanto de suma dificultad.

Hoy el «Orfeo Catalá» tiene su domicilio en casa propia. «El Palán de la Música Catalana» que es una verdadera joya de arte; además de Orfeon es sociedad de socorros mutuos en caso de enfermedad; á los niños se les paga la instrucción y educación y á las señoritas se las constituye una dote de 1500 pesetas el día que se casan.

Para ingresar en el «Orfeo Catalá» precisa haber formado parte de otros orfeones, saber música y presentar un certificado de buena conducta.

Su labor ha sido altamente instructiva y moralizadora y sus excursiones y sus conciertos se cuentan hoy por triunfos, como puede verse por su reciente viaje á Madrid, donde ha causado verdadera admiración y ha sido objeto de delirantes ovaciones.

DEU

Limones y Naranjas

Así como en la historia antigua de las naciones se observan grandes divisiones, en bandos, Guelfos y Gibelinos, Capuletos y Montescos, etc., así en el Congreso de señores Diputados, hace unas cuantas sesiones, se ha señalado una división que llamaremos «Limones y Naranjas»: la que ha sido ocasionada por la discusión del dictamen al proyecto de ley del señor Alpizar, sobre interpretación de un artículo de la Ley Electoral, que afecta á la elección del Municipio de Limón.

Allí es de ver como esprimen el jugo Los Limones ó sean los que sostienen la ilegalidad del Municipio, capitaneados por los señores Alpizar y Hernández Sánchez; y las Naranjas, dirigidos por los diputados Aguilar Barquero y Zúñiga Montúfar, ó sea los que sostienen el dictamen de la comisión que declara legal aquella Municipalidad.

Hace dos sesiones que se consumen turnos en pro y turnos en contra; y le dan vueltas y revueltas al asunto, sin sacar nada en claro como solípedos que andarán rodando una noria seca.

—«Después de tanto hablar Gutierre.... que es lo que viste....? —Nada, que hombres como yo, no ven».

Es verdaderamente penoso contemplar espectáculos como el que nos ocupa, y que se pierda tiempo en interpretaciones capciosas de la Ley, en beneficio de la Política de Bandería.

El público comenta desfavorablemente la actitud de unos y otros.

Antier, al salir del Congreso, oímos á dos concurrentes á las barras, que bajaban la escalera canturreando el conocido cantar:

«Anda que te den que me han dicho que te dieron agua de limón, de limón con azúcar y canela».

Lo que oído por un tercero les preguntó, si era el Himno del Congreso.

Nada de Limones y Naranjas, al grano, señores diputados, al grano; menos «Discusiones Bizantinas».

Congreso de los Srs. Diputados

Sesión del día 31 de mayo 1912

Presidióla don Ezequiel Gutiérrez.

Leyóse y aprobóse el acta de la anterior.

Leyóse el proyecto de Ley de creación del Poder Docente.

Admitióse una moción del Sr. Picado (D. J. F) para que se tramitara una solicitud de pensión de la señora viuda de un Sr. Soto.

El Sr. Alfaro «Mocionó para que en lo sucesivo las solicitudes de pensión, no pasen á comisión; pues no es justo que los diputados voten secretamente y la comisión haga público su voto.

Dóspues de una larguísima discusión en la que consumieron tres ó cuatro turnos cada uno, los señores Alfaro, Zúñiga Montúfar, Briceño, Rodríguez, don Rafael y Santos aprobóse la moción.

Continuóse la discusión en tercer debate el proyecto de Ley de Reformas Constitucionales, moción del Sr. Ortiz, de que se voten separadamente los diversos extremos.

Discutióse, alternando los señores Montero, Rodríguez don Rafael, Mata Valle, Alfaro, Santos, Ortiz y Gutiérrez consumiéndose varios turnos: el Sr. Ortiz retiró su moción, después de varias manifestaciones el Sr. Ortiz la propuso otra vez; acentuáronse dudas, levantáronse murmullos entre los señores diputados y la cámara vaciló en todo, notándose que no tiene criterio formado del asunto.

Nueva cárcel en Cartago

Están ya levantados los planos para la construcción de un edificio destinado para Cárcel, en la ciudad de Cartago.

El que sirve actualmente no ofrece ninguna clase de seguridades y de aquí que sea frecuente la fuga de los presos.

Sabemos que muy pronto se dará principio á los trabajos de esta nueva construcción.

GASTOS DE FOMENTO

La Secretaría del ramo, ha girado á cargo de la Dirección General de Obras Pùblicas, durante la semana del 23 al 29 del corriente mes, las cantidades siguientes Por trabajos diversos ₡ 3,641-21

« Carreteras, caminos y puentes..... » 2,893-91

En junto..... ₡ 6,534-92

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental.

Correspondencias

de «La Epoca»
De Barcelona

ALGUNOS DATOS
SOBRE EL
«ORFEO CATALA»

La historia del «Orfeo Catalá», es historia de pocas líneas, porque sólo cuenta en su desenvolvimiento fechas gloriosas.

Nació la institución al calor entusiasta de unos pocos, Vives y Millet entre ellos, artistas de ilusiones que se congregaban en torno de una mesa del café de Pelayo, hoy desaparecido, que ocupaba los bajos de la casa esquinera de la Rambla de Canaletas con la Plaza de Cataluña y calle de Pelayo: en él se reunían también el hoy célebre organista Roberto Goberna y casi todos los

compositores y maestros de música de Barcelona.

Esto fué el año 1891. Al siguiente año el «Orfeo» tomaba parte en diversos conciertos y colaboraba con su trabajo en una audición de la *Consagración del Graal*, bajo la batuta de Nicolau. Corto era aún el número de sus elementos y grandes las dificultades que se oponían á su vida. Una voluntad firme, asombrosamente tenaz, dominó las dificultades y arrolló los obstáculos.

Fuó Luis Millet, el actual director del «Orfeo», Luis Millet, músico admirable, de un colosal temperamento y cultura sin límites, es quien logra encausar las dispersas energías y despertar los entusiasmos de todos con una labor constante, á un tiempo técnica, estética y moral. Bajo su dirección, el «Orfeo» progresa, su existencia se afirma; sus elementos se amplían, y más adelante, en posesión ya de un local propio para sus conciertos, llega á la cumbre de su esplendor alcanzando triunfos memorables dentro y fuera de la Península, produciendo el asombro de grandes músicos de Europa, como Ricardo Strauss, Siant Saens, D'Indy, Bordas y otros



Regina G. v. de Rivera y familia

ruegan á sus familiares y amistades asistir á la misa que en sufragio del alma del que fué don Yanuario Gutiérrez, se celebrará en la iglesia *La Dolorosa*, el lunes á las 8 a. m., cuya asistencia comprometerá grandemente su gratitud.

San José, 31 de mayo de 1912.

Noticias del Guanacaste

El señor Gobernador de Guanacaste, ha remitido á la Secretaría de Fomento, para su análisis, una muestra de barro, que allá se le conoce con el nombre de «Curio».

Este barro procede de unos respiraderos en forma de pailas, que se hallan en una finca de doña Adela v. de Rojas, en Guachipelín, en las faldas del Volcán «Rincón de la Vieja». En esas pailas existe además agua en constante ebullición y en sus bordes se forma un sedimento rojo y blanco que es el barro enviado para su análisis.

Con esa sustancia se han pintado varias casas con magníficos resultados, especialmente con el color blanco.

Manifiesta el Gobernador, que en la misma finca hay otra paila, con agua de temperatura más elevada, y según tiene informes, la aplican con buen éxito, para la curación de enfermedades cutáneas. Existe además en esa paila «curio» verde y rojo que salta á la superficie cuando se arrojan piedras.

Nace en la misma finca, una fuente de agua caliente, dentro de unas piedras, las cuales en su parte de abajo tienen adherido un polvo semejante á la flor de azufre. La vegetación á la orilla de esa quebrada de agua hirviendo, permanece verde.

En uno de los respiraderos, se deja ver el fuego por momentos y está cubierto por un árbol que llaman «copel», cuyas ojas destilan constantemente vapor. No obstante, éstas se desarrollan bien lo mismo que los frutos.

Pésame

En Heredia, murió ayer después de prolongada enfermedad, la señora doña Josefa Vargas, esposa de nuestro estimado amigo el honrado artesano don Rafael Sequeira. Murió confortada con los Santos Sacramentos. A su afligido esposo y estimable familia, presentamos nuestro pésame muy sincero.

PUENTE en el Cantón de Coronado

La Municipalidad del Cantón de Coronado se propone construir un puente sobre la Quebrada de Piedras, y al efecto ha solicitado del Gobierno la provisión de algunos materiales, como auxilio para llevar á cabo el proyecto.

De todo un poco

Parece que es ya un hecho la invención del torpedo aéreo verdaderamente práctico. El que la ha llevado á cabo es el Profesor Weichter, del Instituto Meteorológico de Gotinga. Consiste en una especie de aeroplano accionado por un pequeño motor eléctrico, y que conduce un torpedo con una velocidad de 12 á 14 kilómetros por minuto.

Cuéntase del Príncipe de Gales que no necesitó aprendizaje alguno en el sport velocipédico. La primera vez que se propuso correr en velocipédo, montó en la máquina y salió marchando como un consumado ciclista.

Los esquimales matan á los enfermos graves, para que no sufran.

Este inhumano acto es considerado entre ellos, como una obra de misericordia.

El libro más pequeño que existe hoy en el mundo, es una colección de los «kathas», ó textos sagrados de los brahmes maharatos. Está manuscrito en signos maharatos. Tiene forma octogonal, midiendo 12 milímetros de largo y se halla encuadrado en seda. Está escrito con tinta negra brillante y de colores rojo y amarillo. Más que libro, á causa de su delicada pequeñez parece una mariposa.

La revista técnica *Prometheus* publica la estadística de los faros existentes, contando entre ellos no sólo los de primer orden sino también los navíos que prestan servicio de esta clase. Ascende á 12,171 unidades en el Mar Atlántico, 2,288 en el Pacífico, 677 en el Océano Indico y 88 en los mares polares.

Recetas

LOS MEJORES REMEDIOS CONTRA EL DOLOR DE MUELAS

son la esencia de clavo, la creosota ó una mezcla de ambos productos á partes iguales, pero á veces no dan el resultado apetecido por aplicarlos sobre la muela húmeda. Para que resulte eficaz el remedio, se debe conservar abierta la boca poniendo un corcho entre los dientes y secar bien la muela dolorida con un poco de algodón en rama para que las encías se pongan bien en contacto con la parte enferma.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones

de 19 de Mayo

54

con que fué favorecida la señorita Rosita Veiga

LA TREMENTINA NO DEBE FALTAR

nunca en casa, porque tiene muchos usos. Calma rápidamente el dolor de muelas; es excelente contra los callos; es buena contra el reumatismo y los males de garganta; es un seguro preservativo contra la polilla, pues basta rociar ligeramente los cajones con ella, para librar la ropa de los ataques de los insectos. Ahuyenta también á las hormigas, y para lavar la pintura es excelente un cubo de agua caliente con unas cucharadas del susodicho producto.

UNAS CUANTAS GOTAS DE ZUMO DE LIMON

en el agua de lavarse la cara quita la grasa y deja la piel fresca y suave, blanqueándola al mismo tiempo. Frotándose las mejillas con zumo de limón al acostarse y dejándolas secarse por sí solas, se quita el atezamiento producido por el sol.

PARA PURICAR EL AIRE

de una bodega y destruir las vegetaciones parasitarias, se pone un poco de azufre en una cazuela, se prende fuego y se dejan cerradas, lo más herméticamente posible las ventanas y la puerta. La operación se repite cada tres meses.

Un muelle en puerto de Humo

Se ha dado orden á la Dirección General de Obras Públicas para que mande ejecutar los estudios necesarios y formular el correspondiente presupuesto de gastos, para la construcción de un muelle á Puerto de Humo, sobre el río Tempisque, que es de gran necesidad para el servicio comercial de muchas poblaciones del cantón de Nicoya.

La Municipalidad de ese lugar ha sido autorizada por decreto reciente, para contratar un empréstito de 5,000 colones para satisfacer necesidades apremiantes de la localidad, entre las que figura la construcción del precitado muelle.

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pava. SALOMÓN V. ESCALANTE.

Al que quiera hacerse rico se le vende un magnífico negocio de Botica, pequeño pero productivo. Para mas informes dirigirse al apartado N.º 447.

PARROQUIA DE LA DOLOROSA.—Actualmente se rifan á beneficio de la Cofradía del Rosario Perpetuo establecida en ese templo unos preciosos aretes de finisimos brillantes, valorados por el acreditado joyero don Francisco Müller, en ₡ 850.—La rifa se verificará el día 23 de junio á las 3 p. m. en la iglesia de La Dolorosa. Se sacarán cien papeletas, la última será la que se lleva el premio. Las papeletas se están acabando, se venden á 10 céntimos cada una. Que nadie se descuide, si quiere tomar parte en la rifa, porque se quedará con los deseos.

A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoya un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

Indicador Religioso

DOMINGO 2

CATEDRAL.—7 a. m., misa rezada-homilía; 8 a. m., misa de tropa; 9 a. m., misa conventual; 11 a. m., misa rezada con plática doctrinal; 12 m., misa rezada 6 p. m., rosario con plática.

CARMEN.—6 a. m., misa rezada; 8 a. m., misa y sermón, 10 a. m., misa, catecismo, 12 m., bautizos, 1.30 p. m.; rosario, 6.30 p. m.; confesiones, de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 3 p. m.; rosario 6 y cuarto p. m.

DOLOROSA.—6 a. m. misa rezada; 8 a. m., misa parroquial; 12 m., bautizos y explicación para niños; 6 y cuarto p. m., exposición del Santísimo y rosario.

LA MERCED.—6 y 7 a. m. misas rezadas; 8 a. m. misa parroquial cantada por el Presbítero don Alejandro Porras, 10 a. m. misa rezada; 12 m. bautizos y explicación del catecismo; 6 p. m. rosario con bendición del Santísimo.

Entre semana dos misas, una á las 6 a. m. del Coadjutor y otra á las 7 a. m. del señor Cura; confesiones, 12 m. y 5 p. m.

LA SOLEDAD.—Misa de comunión, á las 6 a. m. en punto; misa parroquial cantada y con breve plática, á las 8 a. m.; partidas de bautismo; se deben apuntar á las 11 y 12 a. m.; horas de bautismo: las 12 menos 5 minutos; catecismo de niñas, á las 12 m.; catecismo de varones, á la 1 p. m.

Rosario á las 6 y 15 p. m., con un curso seguido de instrucción religiosa y bendición con el Santísimo.

SION.—7 a. m. misa; 5 p. m. rosario. **HOSPITAL.**—5 y 30 a. m. misa, rosario, 5 p. m.

SEMINARIO.—Misa 6 y 30 a. m. **HOSPICIO DE HUERFANOS.**—5 y 30 a. m. misa con explicación del Santo Evangelio; 2 p. m. Bendición con el rezo Santísimo; 2 y 30 del Santo Rosario.

PARA TENER BUENA LUZ ELECTRICA

se deben usar las lámparas importadas por

Koberg & Echandi

al lado del Banco Anglo.—San José, C. R.

**Las más durables,
las más baratas**

Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico

**NUEVOS PRECIOS REBAJADOS
Y SIN COMPETENCIA**

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR
Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

PRONTITUD Y ESmero EN TODOS LOS TRABAJOS

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.
LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.